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脱胎换骨哪那么容易

李康宁

友谊的小船说翻就翻。战前的海报
上，鲁能跟申花的球员手牵着手，叙旧
谈心。待到出了场，阵势一摆开，火辣辣
的味道一下子拱了出来。

所以，同行是冤家。你说久仰，我道
承让，那都是面子上的应酬。恭维话，是
一剂无色无味的蒙汗药。越是自命不凡
的人，越容易上当中招，一跤跌进温柔
乡里。

申花队，之所以能成为老牌劲旅，

自有其厉害的一面。这队的长处，就是
软硬不吃。无论队伍是高光还是低谷，
总有自己的办法。他们有本事赚来阿内
尔卡和德罗巴，乖乖给自己当义工；激
进一点的球迷都能跑到国外去，给同城
球队拆台。

所以，跟申花比赛，总得提起一百
个小心。更何况，而今的申花，其外援名
头之大，还要强过鲁能不少。登巴巴、瓜
林、马丁斯这些人，都是名头很响的狠
角色。有他们撑腰，向来少点英武气的
申花，腰杆着实硬得很。

所以，申花就走起了大刀阔斧的路
子。过顶长传，边路突击，远程发炮。他
们的前锋线有高点，中场绞杀能力强，
这种踢法确实对路。时光可以改变很多
东西，比如申花，可以一改越剧唱腔，吼

起秦腔的调门。
而来自北方的鲁能，则似乎掉了个

儿。短传渗透，前场控制，中路直塞。蒙
蒂略的小碎步，踏得错落有致，仿佛细
密的针脚。你是南人北相，我是铁骨柔
肠。两者倒置之下，倒也相映成趣。

只是双方的技战术水平，也只能算
得上“形似神不似”。申花的边路突破，
大多数是笨拙的一对一，拿速度强吃。
传中落点，十有八九不靠谱。而鲁能的
短传空有招式，看上去热闹，但因为在
禁区前沿创造力不强，很难转化成实
利。结果就是你也撬不动我的阵脚，我
也刺不透你的铠甲。所谓的华山论剑，
打得跟莽汉巷战一样。

就这样你来我往打了大半场，两位
主帅开始发大招。泰山队换下蒙蒂略，

准备提速冲刺。而申花也祭出马丁斯，
开始最后一搏。到此时，双方已经不走
寻常路，开始了短兵相接的肉搏。从场
面上看，这最后二十分钟起码有了一些
波澜，而且申花队的效果，似乎比鲁能更
好一点。但囿于双方的体能，加上水平半
斤八两，最后握手言和，也算是皆大欢喜。

无论是曼诺还是曼萨诺，都必须认
识到，要想改造一支中国球队，绝非易
事。这些年，除了薪水和脾气暴涨，中国
球员的球商、技术都在原地踏步。一套
战术能踢好，就已经算不错了，让他们
临战变阵，实在是很难。所以想想，有时
候不轮换不折腾，也是无奈之举。

孙猴子会七十二变，照样藏不住尾
巴和毛腿。谁不想憋个大招，就怕闪了
老腰。

本报记者 李志刚

主场战平鲁能泰山，上海绿
地申花曼萨诺心有不甘，“两个队
都想取胜，但防守都做出了很大
的贡献。我们取胜的机会更大一
些。结果的味道不是很甜，但我们
的团队在成长，在变得强大。”

曼萨诺认为申花的机会“更
大”，而鲁能主帅曼诺则觉得自己
的球队才更应该是赢家，“比赛很
精彩，双方都有不少机会，0：0的
结果不是太公平，我觉得2：2对
于球迷而言可能更开心。双方都
打出了内容，我们在关键时刻还
是有可能领先的。”

比赛有遗憾，但对于球员的
拼搏精神，曼诺提出了表扬，“我
对于球队的表现感到满意。我们
的精神面貌与上周客战杭州时截
然不同。我们可能并不是世界上
最好的球队，有时候是平局，有时
候会输，但足球还是要有拼搏精
神。这次我们的精神面貌焕然一
新。”

曼诺还指出，自己换下杨旭
是一次被迫的调整，“杨旭在场上
承受了太多的压力，对方有些队
员在故意挑衅，他承受了很大的
压力，而对方给裁判也施加了很
大的压力，我担心如果不换下杨
旭，他有可能会被红牌罚下。”曼
诺最后表示，鲁能要“重拾稳固的
整体防守”，“在此基础上，我们可
以重新起步，踢出有质量的足
球”。

0：0客场战平上海申花

鲁鲁能能，，在在遗遗憾憾中中寻寻找找进进步步空空间间

曼萨诺不甘

曼诺满意

“如果吴兴涵、郑铮那两次单刀哪怕把握住一次，那结果可就完全不一样了……”4月10日晚，鲁能在
中超联赛中客场0：0战平了上海绿地申花，不少山东球迷赛后连称遗憾。只是，足球场上向来不相信“如
果”，对于鲁能来说，平局应该可以接受，当然他们同时还需要抓紧寻找进步的空间。

本报记者 李志刚

双方都错失良机

客观地讲，上半场比赛，山东鲁能泰山
稍占优势，吴兴涵和郑铮都获得单刀射门
机会，但被申花门将李帅扑出。就此认为

“平局对于鲁能有点冤”，申花球迷显然也
不好接受。上半场比赛，申花方面王赟和登
巴巴也制造了威胁不小的射门；下半场申
花机会更是稍多一些，张鹭和登巴巴都错
过了得分机会。

而比赛的技术统计，真实地反映了场上
比分，这个0：0看来绝非偶然。鲁能与申花，

在控球率、传球成功
率、射正球门次数等
方面完全一致，在射
门次数、角球数甚
至犯规方面也是
相差无几。这样

的结果，双方都有遗憾，但都是可以接受的。

冲突到底为了啥

在下半场的比赛中，鲁能球员杨旭与
申花球员李运秋之间，几次发生冲突，到底
是杨旭有意报复，还是李运秋“动作太脏”？
山东和上海的球迷对此有着不同的看法。

第55分钟，鲁能前场进攻，李运秋从身
后踢倒了杨旭，倒地后的杨旭有一个疑似
伸腿故意踢向李运秋的动作，李运秋随即
倒地，双方队员随即围拢上来，主裁判王哲
单独把已经吃到一张黄牌的杨旭叫到一
边，对其进行了口头警告。5分钟后，李运秋
和杨旭在禁区内又发生了明显的身体对
抗，王哲提示两人控制情绪和动作。值得一
提的是，杨旭在本场比赛中所吃到的黄牌，
出现在第51分钟，也是“拜”李运秋所赐。

未来是最重要的

四轮中超战罢，鲁能1胜1平2负进3球
丢7球积4分，这样的成绩无法与大家的期
望相符，但过去的毕竟已经过去，未来才是
最重要的。

客战杭州、客战首尔、客战上海，在过
去的一周多时间里，鲁能在两条战线上征
战三个客场，现在终于可以回家了。接下
来，4月15日，鲁能在中超联赛中主场对阵
延边，对手虽然是升班马，但势头生猛，防
守稳固，反击迅捷，鲁能一方面需要小心应
对，另一方面又必须保持坚定的信念拿下
对手；4月20日，更关键的比赛等待着鲁能，
这一天，他们要在亚冠小组赛第5战之中，
主场面对日本广岛三箭，如果鲁能如愿赢
球，便能提前获得小组出线的资格，那将对
球队的士气是一次极大的提升机会，甚至
可能会改变球队整个赛季的走势。

重任在肩，相信如今的鲁能，已经不再
需要动员！
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